

## Reuniones gremiales de la Zona Central registraron nutrida participación y gran interés temático

*Con una gran asistencia, se desarrollaron las reuniones gremiales de la Zona Central, en Cúcuta y en Bucaramanga.*

**E**n las dos reuniones, el planeamiento inicial del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, es que aún predomina la baja productividad en las plantaciones, especialmente en aquellas de pequeños palmicultores que no cuentan con adecuado servicio de asistencia técnica.

Recalcó que, en la actualidad, siguen los buenos precios del aceite de palma en el mercado, pero no hay por ello que bajar la guardia sino trabajar por seguir siendo cada vez más productivos.

Dijo que en la zona del Catatumbo existen problemas de orden público pero, a pesar de ello, la palmicultura avanza con el emprendimiento decidido de los productores.

Precisó que se continúa improvisando con el tema de la infraestructura y “que el agua es muy necesaria para nuestros cultivos pero no sabemos manejarla y tampoco estamos preparados para épocas de lluvia, ni para épocas de verano”.

Según los últimos sondeos, en Colombia, hay cultivos de palma en sitios donde no se debe sembrar.

Manifestó que hay empresarios interesados en sembrar palma en la altillanura colombiana, en sitios donde la productividad es baja por sus condiciones agroecológicas y después resultan señalando que



Durante la reunión en Cúcuta, Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma invitó a los asistentes a considerar la posibilidad de invertir en vehículos para transportar el aceite y de esta forma, evitar la manipulación.

el cultivo no es rentable, al tiempo expuso que se debe mejorar la relación entre las plantas extractoras y sus aliados estratégicos y, así mismo, cumplir con la normatividad técnica, social y, en especial, la ambiental.

Se refirió a los problemas registrados en la Zona Oriental, con el anuncio del cierre por parte de la Corporinoquia de algunas plantas extractoras por el tema del manejo de residuos sólidos, que de manera imprecisa se están catalogando como peligrosos.

### **Palmicultores del Catatumbo urgen por rehabilitación de la conexión vial**

Las asociaciones de Tibú – Sardinata, en Norte de Santander, en su gran mayoría aliados de la empresa Promotora Hacienda Las Flores, manifestaron que existen problemas de orden público, pero

la actitud ha sido seguir trabajando con mucho interés y tenacidad.

Confirieron en seguir contando con el apoyo de Fedepalma, a efectos de que interceda ante el Gobierno Nacional y otras instancias, para restablecer la conexión vial entre Cúcuta y dicha región, a raíz de la voladura del puente sobre el río Sardinata, a la altura de Campodos, por parte de actores armados ilegales, y la necesidad de rehabilitar la vía. Sobre el particular, se dispuso la presencia del Coordinador de Asuntos Gremiales de Fedepalma en el “Acuerdo para la Prosperidad” que, con la presencia del señor Presidente de la República, tendría lugar el sábado siguiente en la ciudad de Cúcuta.

### **Financiamiento y ayudas para hacer frente al impacto del invierno**

A su turno, Rodolfo Bacci, Gerente Comercial de Finagro y Julio

Corzo, Vicepresidente de Operaciones Comerciales de Finagro, hablaron - el primero en Cúcuta y el segundo en Bucaramanga - a los asistentes sobre las condiciones de financiamiento para el sector palmero, incluyendo las medidas relativas a la ola invernal, basadas en las Circulares 01 y 02 de 2011 de la Comisión Nacional de Crédito Agropecuario, y lo relativo al Programa de Alivio de la Deuda Agropecuaria, PADA, del Banco Agrario de Colombia. Indicaron que aún existe en Finagro la línea de crédito para compra de tierra y que persisten problemas en Tibú para la asignación de créditos, debido al incumplimiento del pago de cartera.

Al respecto, se acordó un seguimiento de los correspondientes créditos, al tiempo que los asistentes manifestaron que no se están expidiendo los certificados de damnificados por la reciente ola invernal y por ello no pueden tramitar los auxilios económicos.

Los funcionarios de Finagro señalaron que las líneas de crédito para pequeños y medianos productores están vigentes y que solo se precisa que los interesados cumplan los requisitos, se presenten a los bancos de primer piso y soliciten el apoyo gubernamental.

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, le solicitó a Finagro su colaboración para hacer un análisis de los créditos dados en la zona del Catatumbo, específicamente en Tibú.

### Uaatas son claves para potenciar oportunidades y superar retos del sector

En lo que se refiere a las buenas prácticas a escala de los Núcleos Palmeros, es claro que las Uaatas son claves para potenciar oportu-

nidades y superar retos del sector; así lo expuso Álvaro Campo Cabal, Director de la Unidad de Extensión de Fedepalma.

De igual forma, el ingeniero Carlos Manrique de Oleaginosas Las Brisas, puntualizó que las diferentes asociaciones existentes en Tibú deben unirse a través de una sola figura para optimizar recursos y potencializar las fortalezas de los asociados en materia de asistencia técnica.

Dijo que las Uaatas representan un rol significativo para superar los problemas sociales de los asociados y se crearon para acompañar los cultivos de la palma de aceite en aras de hacerlos más productivos.

En este sentido, la propuesta de Fedepalma es estructurar las Uaatas con personal idóneo, profesionales de primer nivel y bien remunerados, que aporten lo mejor de su experiencia.

“Qué bueno sería crear una sola Unidad de Asistencia Técnica para todo el Catatumbo, esto reduciría costos”, reforzó el Presidente de la agremiación.

### Comercialización de aceite de palma a escala de la Zona Central

Carlos Enrique Osorio Flórez, Director de la Unidad de Gestión Comercial Estratégica de Fedepalma, durante su intervención, hizo énfasis en no dejarse llevar por la euforia de los precios altos que se están presentando en la actualidad.

“Debemos mejorar la productividad porque cada día se necesita más aceite para los diferentes escenarios empresariales y si nosotros no producimos suficientemente, entonces se impondrá la necesidad de importarlo, dejando de aprovechar estas buenas oportunidades”, explicó.

También hizo un llamado sobre el rechazo que se debe tener frente a la ilegalidad, la cual genera pérdidas económicas y hace que el negocio no sea sostenible.

Concluye que al bajar los costos de producción se puede lograr más competitividad y es importante diferenciar entre los conceptos de precio y costo, pues el precio lo fija el mercado nacional e internacional, mientras los cos-



Asistentes a la reunión gremial quienes, entre otros temas, solicitaron ayuda para hacer frente a los daños causados por la ola invernal.

tos dependen del nivel de tecnología que aplica cada palmicultor.

Ante las dificultades observadas en materia de logística de comercialización, Jens Mesa Dishington invitó a los asistentes a contemplar la inversión en vehículos para transportar aceite y evitar así la manipulación y altos precios del transporte y reiteró a los palmicultores el estar preparados para cuando los altos precios del aceite comiencen a descender y es allí donde se puede lograr una verdadera diferencia competitiva.

### Agenda de infraestructura regional de interés sectorial

En este punto, Gabriel Martínez Peláez, Coordinador de Asuntos

Gremiales de Fedepalma, presentó, en las respectivas reuniones, las síntesis de las Agendas Regionales de Interés Sectorial, para las subzonas de Norte de Santander y Magdalena Medio Santandereano / Sur de Cesar, en las cuales se recogían las propuestas y conclusiones de los talleres adelantados durante el segundo semestre del año pasado, al igual que los resultados de las consultas e interacciones con representantes de entidades públicas y privadas con responsabilidades en los temas, al igual que las observaciones de los recorridos de campo adelantados.

En el caso de la subzona de Norte de Santander, Tarsicio Claro Peñaranda, Vicepresidente de Aso-

gpados 5, propuso que los palmeros del Catatumbo aporten una cuota para constituir un fondo y que una vez se tenga, se le toquen las puertas al Gobierno Nacional para que éste también aporte y así reconstruir el puente sobre el río Sardinata, al igual que la carretera de Cúcuta a Tibú, propuesta que tuvo muy buen recibo por parte del Presidente Ejecutivo de la Federación y otros líderes de la zona, en representación de las demás Asogpados, Napa, Asopal-tibu, Asopalcat.

Mesa Dishington enfatizó en que se deben programar reuniones puntuales con los alcaldes del Catatumbo para tratar el tema de infraestructura, especialmente el arreglo de las vías.

## Lo que se dijo en Bucaramanga

Con referencia a la participación de Finagro, los asistentes a la Reunión Gremial en Bucaramanga manifestaron su interés en ser atendidos por la entidad financiera, al tiempo que indagaron por el Incentivo a la Asistencia Técnica. Se les respondió que no se va a eliminar dicho incentivo, que tan solo se va a reestructurar su presentación y requisitos de acceso.

Los funcionarios de Finagro señalaron que, además de ese incentivo, aún está activo el Incentivo a la Capitalización Rural y está vigente el apoyo a aquellos cultivos afectados por la ola invernal.

A su vez, Javier Toro, Gerente de Fruto Social de la Palma, manifestó el apoyo que hay para desarrollar programas sociales con los núcleos palmeros.

El Presidente Ejecutivo de la Federación expuso que no es suficiente hacer la tarea técnica sino que se debe hacer muy bien el trabajo social y ambiental, además de tenerse en cuenta los principios de la Mesa Redonda sobre Aceite de Palma Sostenible, RSPO, tratando de involucrarlos en los compromisos diarios.

Omar Cadena, Gerente de Palmeras de Puerto Wilches, dijo que la empresa cuenta con sus Uaatas funcionando y que en noviembre del año pasado presentó auditoría externa para lograr su proceso de certificación el cual fue otorgado por la empresa SGS.

## Retos frente a la infraestructura vial en Santander

Félix Jaimes, Vicepresidente de la Cámara de Comercio de Santander, luego de realizar una presentación sobre la problemática vial de Santander y las opciones disponibles para resolver de manera definitiva los problemas de la comunicación entre Bucaramanga y la zona del Magdalena Medio y la Costa Atlántica, proyectó un video en el cual se observa que los problemas actuales ya se habían presentado 43 años atrás y aún no se han solucionado e incluso se siguen haciendo reparaciones en sitios donde no son los más convenientes, por lo que, a su juicio, se van a perder los recursos económicos destinados.

León Darío Uribe, Gerente de Oleaginosas Bucarelia, manifestó que el mantenimiento de las vías es una competencia del Estado Colombiano y son ellos quienes deben responsabilizarse del problema, porque los palmeros no tienen la capacidad económica para asumir dicha responsabilidad.



## Deutsche Welle Radio Alemana, en Fedepalma

Con el fin de desarrollar un reportaje sobre el tema: "Nuevos recursos energéticos biológicos, el ejemplo de Colombia: quinto productor mundial de palma de aceite", el pasado 23 de marzo, el periodista José Ospina Valencia de Deutsche Welle DW-Radio Alemana, estuvo en Colombia y visitó las instalaciones de Fedepalma en Bogotá. El comunicador le hizo una entrevista al Presidente Ejecutivo de la Federación, Jens Mesa Dishington, sobre la situación de nuestro país en el mercado de la palma de aceite y cuál es la oferta de



Colombia en la producción de recursos energéticos biológicos; así como el futuro del producto palma de aceite y proyecciones sobre el cultivo.

*Te invitamos a reconocer el trabajo de esas mujeres que con amor y sacrificio contribuyen al progreso del sector palmero*

**PREMIO A LA MUJER PALMERA CAMPESINA 2011**

Foto: Claudia Castellano - Fedepalma

 fedepalma

*Postula a la mejor representante de tu zona antes del 30 de abril al correo [mujerpalmera@fedepalma.org](mailto:mujerpalmera@fedepalma.org)  
Para mayor información visita [www.fedepalma.org](http://www.fedepalma.org)*